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EL SR. PRESIDENT:

Bon dia, senyores i senyors diputats, en primer lloc els
demanaria si es produeixen substitucions.

LA SRA. OBRADOR I GUZMAN:

Sr. President, Conxa Obrador substitueix Pilar Costa.

Compareixença del Sr. Ernesto Santamaría Casals.

EL SR. PRESIDENT:

Doncs bé, l’ordre del dia d’aquesta sessió consisteix en la
compareixença del Sr. Ernesto Santamaría Casals, solAlicitada
per aquesta Comissió no permanent d’investigació, al qual
donam la benvinguda.

El procediment que seguirem s’ajustarà a les següents
regles: la durada global de la compareixença serà d’una hora
aproximadament; cada grup parlamentari tendrà l’oportunitat de
mantenir amb el compareixent un diàleg durant
aproximadament vint minuts dividits o utilitzats en dos torns,
durant cadascun d’aquests torns el o la portaveu respectiu podrà
anar formulant les preguntes o les observacions al compareixent
que consideri oportunes el qual les anirà contestant un cop hagin
estat formulades.

Els grups parlamentaris, d’acord amb el que disposa l’article
80 del Reglament del Parlament de les Illes Balears,
intervendran de major a menor, tret del grup parlamentari a què
pertany el president del Govern, el qual intervendrà en darrer
lloc; el diàleg que tendrà lloc entre els portaveus i el
compareixent ha de discórrer de tal manera que quedin
salvaguardats el secret professional, el respecte a la intimitat i
l’honor de les persones, la clàusula de consciència i la resta de
drets constitucionals.

I per acabar aquesta qüestió preliminar únicament em queda
manifestar que el compareixent Sr. Ernesto Santamaría Casals
haurà de tenir present el que disposa l’apartat tercer de l’article
502 del Codi Penal que prescriu el següent: “El que convocat
davant una comissió parlamentària d’investigació falti a la
veritat en el seu testimoniatge serà castigat amb la pena de presó
de sis mesos a un any o multa de sis a dotze mesos”.

Doncs per encetar el primer torn d’intervencions, té la
paraula per part del Grup Parlamentari Socialista l’Hble. Sr.
Antoni Diéguez, per un temps màxim de vint minuts.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Sí, muchas gracias, Sr. Presidente. Buenos días, Sr.
Santamaría, bienvenido a la comisión de investigación.

Quería comenzar preguntándole ¿qué cargo tenía usted en la
legislatura 2007-2011?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

En una parte de legislatura, no en toda ella, fui director
insular de Carreteras, desde febrero de 2010 hasta final de
legislatura.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Desde, perdón, ¿qué fecha ha dicho?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Desde febrero de 2010, desde el 17 de febrero.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Pero era de 2010, o sea, ¿no fue desde el inicio de la
legislatura?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Solo hacia el final. Sabe usted que se construyó el Hospital
Universitario Son Espases y que ese hospital universitario Son
Espases se hizo sin ningún plan de accesos, ¿supongo que
conoce que no tenía ningún plan de accesos o sabe que tuviera
algún plan de accesos?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No me consta que hubiera ninguna.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

No le consta. ¿Cuándo llego usted estaba ya adjudicado el
proyecto de construcción de un puente para poder acceder al
Hospital Universitario de Son Espases?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Sí, cuando yo llegué me encontré que se había adjudicado
provisionalmente ya la ejecución de las obras de la mejora del
enlace.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

¿De la, perdón?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

De la mejora del enlace.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Y durante la etapa que estuvo allí fue cuando se construyó,
en la etapa que estuvo usted fue cuando se construyó un puente
que ya se encontró adjudicado, entonces?
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EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Sí, sí, efectivamente, fue así. Me tocó vigilar la ejecución de
las obras, que realmente se ejecutaran.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

¿El proyecto que se había adjudicado era un proyecto
perfecto, sin ningún problema, o tuvo problemas y defectos?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Bueno, tenía algunos defectillos que causaron una serie de
problemas a lo largo de la ejecución y que empezaron enseguida
a causar problemas, básicamente, de plazos.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

El proyecto ¿quién lo había hecho?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

El proyecto lo había hecho una consultora externa, dirigida
por dos ingenieros de la casa, Ignacio Galmés y Joan Reus.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Y ¿quién estaba al cargo del Departamento de Carreteras del
Consell cuando se hizo ese proyecto?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Estaba al cargo Don Gonzalo Aguiar.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

¿Estaba, perdón?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Gonzalo Aguiar.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Gonzalo Aguiar, y ¿el responsable político quién era?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Pués creo que era el conseller de Obras Públicas...

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

¿Era el Antoni Pascual de Unió Mallorquina?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Sí, Antonio Pascual, sí, Antonio Pascual de UM.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

¿Llegaron a tiempo para que el puente se pusiera en marcha,
cuando se puso en marcha también el hospital?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Sí, sí, a pesar de todos los problemas que hubo, se consiguió
la apertura del puente y acabar el enlace, los accesos, antes del
hospital, antes incluso de se (...) el traslado de los enfermos, que
ya fue el momento más crítico, era ese.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Muy bien, no hay más preguntas en este turno, gracias.

EL SR. PRESIDENT:

Moltes gràcies, Sr. Diéguez. Correspon el torn al Grup
Parlamentari MÉS, la seva portaveus, Sr. Fina Santiago, per un
temps també màxim de vint minuts.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Gràcies, president. Bon dia a tothom i especialment al Sr.
Santamaría que avui ens acompanya.

Vostè diu que quan vostè es va incorporar a aquesta
responsabilitat de director de Carreteres ja hi havia l’adjudicació
provisional.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Sí.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Pero vostè ¿va estudiar, va consultar l’informe, l’expedient
de la construcció del pont per qualque motiu o per necessitat del
seu càrrec?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Jo, quan vaig arribar allà, em van donar unes directives molt
clares, que era acabar el pont abans que l’hospital s’obrís i que
el que havia passat, havia passat, la meva funció era que a partir
de llavors les coses funcionessin bé i s’acabés a l’hora el pont.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Sí, jo li deman això per si a l’expedient administratiu hi
havia altres alternatives tècniques en el pont per resoldre aquest
enllaç amb Son Espases.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Vist l’expedient posteriorment, en aquell moment això no
em preocupava, no em va preocupar gens perquè eren coses
passades, no he vist cap alternativa allà analitzada.
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LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Va ser una alternativa tècnica la que es va presentar, no va
ser decisió..., o va ser una decisió política?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Jo no ho sé això, no ho sé això, perquè quan ja es fa el
projecte es pren la decisió i sol haver-hi una proposta dels
tècnics que fan la (...)

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Vostè sap el cost d’aquest pont?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

A veure, del pont no, de tota l’obra.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

De l’obra, sí, perdoni, sí, de l’obra, del conjunt de l’obra.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Ara de moment puc dir-li com va acabar la història: tot el
pont, amb els seus costs addicionals i la liquidació, i amb l’IVA,
va acabar amb 7.030.000 euros.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

I a través de quin..., com es va pagar, es va establir qualque
conveni, van ser doblers del consell insular?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No, va ser, això va ser incorporat al conveni que hi havia
amb el Ministeri de Foment el qual es va signar un poc abans
que jo arribés.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

I va ser pagat íntegrament a través d’aquest conveni?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Jo entenc que sí, jo no m’encarregava de ...

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Però per la informació que vostè té ...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Jo els puc (...) de despeses.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

No, ja, però, per la informació que vostè té, recorda o creu
que sí.

Vostè sap si era necessari un informe d’impacte ambiental,
per la seva experiència?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

(...) a l’expedient i en aquest cas jo entenc que no era
necessari, no era preceptiu i tampoc no era necessari.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

Moltes gràcies.

EL SR. PRESIDENT:

Moltes gràcies, Sra. Santiago. Per part del Grup
Parlamentari Popular té la paraula l’Hble. Sr. Carlos
Veramendi, per un temps màxim també de vint minuts.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Gracias, presidente. Buenos días, Sr. Santamarí. ¿Qué día
fue nombrado?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

El 17 de febrero.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

17 de febrero, perfecto.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Me incorporé el 18.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, bueno, fue nombrado el 17 de febrero. El mismo día, el
Consell Executiu, presidido por la Sra. Armengol, adjudicó
provisionalmente, el mismo 17 de febrero, la obra. ¿Quién
presidía el Consell de Mallorca cuándo usted llegó y había
adoptado ya los acuerdos referentes al proyecto y a la
adjudicación provisional?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Hombre, a mí me nombró Francina Armengol.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Francina Armengol, perfecto. ¿La obra del macropuente la
dieron a la misma UTE que hacía el hospital, es así?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Creo que sí.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Qué cuantía ha dicho usted que tuvo el total del puente?
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EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

7.033.441, con (...) céntimos.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Le consta que se hiciera la recepción del macropuente este?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Sí, de toda la obra la recepción creo que se ha hecho hace ...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Cree o se ha hecho? ¿En qué fecha se ha hecho esto?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No lo sé, no estaba yo cuando se hizo la recepción (...) Visto
el expediente, creo recordar, vamos, no sé la fecha ahora, (...) en
que se recibió ya hace unos pocos años.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Hace unos pocos años quiere decir en otra legislatura?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

En esta legislatura.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

En esta actual.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Sí, sí.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Vale, gracias, no tengo más preguntas.

EL SR. PRESIDENT:

Moltes gràcies, Sr. Veramendi. Per encetar el segon torn,
correspon la intervenció de l’Hble. Sr. Antoni Diéguez, pel
temps restant, que són 17 minuts.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Sí, solamente un par de preguntas más, Sr. Santamaría. ¿El
puente precisaba evaluación de impacto ambiental, este puente,
para poder ejecutarse?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Yo entiendo que no lo precisaba.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Y ¿por qué motivo entiende que no lo precisaba?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Bueno, está bastante claro, la leyes dicen cuándo hay que
hacerlo, cuando, digamos, por obligación del propio caso que
es, y cuando va a hacerse porque lo exija la comisión o (...)
ambiental de Baleares. En ninguno de estos dos casos era el
caso de este puente.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

¿Esto es una opinión suya o venía avalada por
razonamientos técnicos?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Esto lo dijo el proyectista, cuando hace el proyecto tiene
obligación de estipular los procedimientos que tiene que tener,
que tiene que seguir, y uno de ellos es la (...) ambiental, debe
decir si debe pasar o si no y por qué. En este caso es así, lo dijo,
dijo que no y dijo por qué no.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Y ¿qué apoyo legal tiene esa posición del proyectista?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Bueno, es muy clara, la ley, las leyes, la Ley ambiental de
Balears de 2006 y la Ley de carreteras del año 90.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

¿Me podría decir en base a qué artículos o en base a qué
preceptos?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Sí, sí, sí, la Ley de noviembre de 2006, tiene dos anejos, el
I y el II, donde especifica en qué casos debe aplicarse este tema.
Se lo puedo leer, si quiere.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Se lo ruego, por favor, si nos puede decir ...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Sí, el primer caso define qué proyectos están sujetos a
evaluación de impacto ambiental: y en caso de infraestructuras
dice que son la construcción de autopistas, autovías, vías rápidas
y carreteras convencionales de nuevo trazado, o actuaciones que
afecten a carreteras existentes donde se cambia la longitud de
trazados por fuera de lo que hay en más de 1 quilómetro o más
(...) contínuamente. Ampliación de carreteras convencionales,
que es el mismo caso donde haya una modificación superior a
1 quilómetre o más de 3 contínuamente, o en variantes por (...)
de núcleos urbanos y túneles, ambos con más de 500 metros de
longitud.



790 CNPI Hospital Son Espases / Núm. 53 / 13 de febrer de 2015 

 

Ninguno de estos supuestos es el caso de esta obra, donde es
una mejora de una obra local, donde se incorpora un enlace
directo en dirección norte-sur, Palma-Valldemossa.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

O sea, no puede caber ninguna duda de que no era necesario
la evaluación de impacto ambiental.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No, no, y por otra parte, incluso hay otro anejo, donde dice
que se habría que hacerlo por exigencias de la comisión, del
órgano mediambiental, pero también dice cuándo puede
exigirlo; y dice que puede exigirlo en proyectos de (...) incluida
la construcción de centros comerciales y aparcamientos y
vehículos, que tampoco es el supuesto que nos ocupa.

Entonces, en ninguno de los dos anexos cabe, por obligación
o por exigencia de evaluación mediambiental este estudio, esta
obligación.

EL SR. DIÉGUEZ I SEGUÍ:

Muy bien, pues no hay ninguna pregunta más. Gracias, Sr.
Santamaría.

EL SR. PRESIDENT:

Moltes gràcies, Sr. Diéguez. A continuació, té la paraula la
portaveu del Grup Parlamentari MÉS, l’Hble. Sra. Fina
Santiago, per un temps de divuit minuts.

LA SRA. SANTIAGO I RODRÍGUEZ:

No, no tenc més preguntes a tractar. Gràcies.

EL SR. PRESIDENT:

Moltes gràcies, Sra. Santiago. Doncs, correspon, per tancar
les intervencions, la del portaveu del Grup Parlamentari
Popular, l’Hble. Sr. Carlos Veramendi, per un temps màxim de
dinou minuts.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Gracias, presidente,. Sr. Santamaría, ¿por qué desoyeron al
Colegio de Ingenieros de Caminos -usted es ingeniero de
caminos- cuando ustedes aprobaron un expediente para
contratar la obra, este les pidió por escrito que retiraran la
licitación y convocaran un concurso de ideas, ya que su
envergadura y su situación así lo requerían?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Si comprueba las fechas, en este momento yo no estaba allí,
con lo cual no sé ni por qué se hizo ni ...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

No, no, pero usted no, en general el Consell ¿no sabe por
qué no lo hizo?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No, no lo sé.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

No lo sabe. También se desoyó, usted como ingeniero de
caminos, sabrá que el Colegio de Ingenieros de Caminos les
decía que sólo 12 días para presentar ofertas era muy difícil
proyectar una estructura de estas características y con la calidad
exigible y que no implique sobrecoste durante su ejecución,
como así se produjo, también se lo dijo el Colegio de Ingenieros
de Caminos.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No lo sé, entiendo que ahí es una opinión del decano del (...)
de aquí, ...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Del colegio.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

... es una opinión como otras. Había otra gente, lógicamente,
que pensaba lo contrario.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Y ¿hubo sobrecoste, si se adjudicó por 5,3, y usted me da el
dato, de que terminó costando 7,3, se les fue la mano, si no me
he equivocado, cerca de un 40%?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No, creo que usted no hace bien las cuentas.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Pues, dígame la cuenta exacta, venga.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Pues mire, solamente el incremento con IVA incluido, ...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, sí, sí, venga.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

... 31,4%, del cual sólo un 2,4% ya se deriva a cambios de IVA.
Hay que tener en cuenta que ...
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EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Hablamos, ¿cuánto adjudicaron, 5,3?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

(...) cincuenta.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, el 17 de febrero adjudicaron por 5,3. Y me ha dicho que
la obra costó 7,3.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

7,0, con un decimal, 7,0.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Vale, entonces hubo un sobrecoste de 1.900.000 y pico mil
euros.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

El 31,4%.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Perfecto. Usted me habla del estudio de impacto ambiental...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Perdone, estos costes derivan de varias causas.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Bueno, costó más que lo adjudicado, en 1,9. Ahora llegará
la pregunta, yo le dejaré hablar de este tema.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

A ver si es verdad.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Hay un órgano que para usted es un poco florero, veo que es,
que es la Comisión Balear de Medio Ambiente, quien dictamina
si ha de pasar el estudio de impacto ambiental, por ley
corresponde a la Comisión Balear de Medio Ambiente. Yo aquí,
el Sr. Vicens, ...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Yo creo que no es asi, (...) porque eso no es así.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Bien, el Sr. Vicens, ...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

La ley, perdone, pero la ley ...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Yo termino de hacer la pregunta y usted me contesta. El Sr.
Vicens, conseller de Medio Ambiente, que le creemos, dijo aquí
en sede parlamentaria que cuando se inicia un proyecto se
manda a la Comisión Balear de Medio Ambiente, que es lo
normal, y él dictamina.

Yo le pregunto si era, ¿por qué al inicio del proyecto del
puente no mandó el proyecto para que diga la necesidad o no
evaluación de impacto ambiental?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Como le he dicho anteriormente, cuando se inicia el
proyecto yo no estoy ahí, primer punto, con lo cual no es
decisión mía enviarlo o no enviarlo.

En segundo lugar, evidentemente, el proyectista y los
encargados vieron que no era necesario y lo (...) por escrito, y
yo entiendo que lo escrito es correcto.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Y entonces ¿por qué la Comisión Balear de Medio
Ambiente, dos meses después de abierto al tráfico, con
inauguración de foto a color, el macropuente la Comisión
Balear de Medio Ambiente, siendo usted director insular, le
reclama que por pregunta parlamentaria del PP, y por la prensa
se había enterado del puente, y que le manden el proyecto a
efectos de pasar el estudio de impacto ambiental?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Creo recordar que no era por esa causa, el órgano ambiental
tiene derecho a reclamar cualquier información sobre cualquier
obra de cualquier tipo, él reclamó eso, amparándose, creo
recordar, en un artículo de competencia, donde decía que tenía
derecho a esa información, y se le envió adecuadamente.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Mire, el Sr. Ramon Orfila, le dice: le solicitamos, de acuerdo
con el artículo 49.2 de la Ley 11/06, de 14 de septiembre, de
evaluación de impacto ambiental y evaluaciones ambientales
estratégicas, “que ens trameti el projecte, así como toda la
documentación de los mateixos obrant a l’expedient”. Y usted,
y usted ...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Le puedo leer el artículo 42 en qué se basa ...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, sí, sí, si lo conozco. 
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EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

... dice..., ¿sí? Pues que parece que no es coherente ...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

El que li invoca el Sr. Orfila, el presidente de la Comisión
Balear de ...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Sí, pero, ese artículo lo único que dice es que tiene derecho
a hacer esa información para, en su caso, ejercer potestades que
establezca la ley.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Efectivamente.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Con lo cual, solamente es un artículo que lo que dice es que
tiene derecho a pedir información, y ese derecho se satisfizo, se
le mandó el proyecto inmediatamente.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Efectivamente, si estaba ya excluido no tenía por qué ejercer
ese derecho la ...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Perdón, ...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

... si estaba tan excluido.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Él decidiría si tenía derecho a usar esa información, en
cualquier caso, ...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Y usted eso ...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

... en cualquier caso, perdone que acabe, posteriormente no
ha habido ninguna (...) que yo sepa, sobre que estuviera bien o
mal tramitado el proyecto. En cuyo caso, si estuviera mal
tramitado, habría debido haber una imputación a alguien por no
haber cumplido el trámite.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

De hecho, es que usted mismo mandó el proyecto, en CD, ...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Porque me lo pide...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

... con un oficio.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

¿Por qué no debo de mandarlo?

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Por eso, efectivamente, no lo mando antes, ...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Lo mando para su información, que es lo que pedía ...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

... y más en una zona tan significativa como es La Real.
Pero, bueno, tal vez ...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

El proyecto lo hubiera mandado lo hubiera pedido en la zona
que lo hubiera pedido, porque era mi obligación mandarle la
información que hubiera ...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Tal vez si, Sr. Santamaría, tal vez porque usaron la
triquiñuela legal de la intersección, porque hay quien nos quiere
vestir que esto era una intersección.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Ah, ¿es que no lo es?

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Una mejora de una intersección, sí, sí, ...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Vamos a ver, ...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, sí, una intersección de 280 metros de largo por 10 metros
de ancho.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No, es un enlace adicional (...) 
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EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, la vía conectora...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Eso creo que ningún ingeniero de caminos le dirá que es otra
cosa.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

No soy ingeniero de caminos.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Yo sí.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Es como la denominación de vía conectora, todavía conecta
algo. Pero vamos, no pasa nada.

Al declarar el expediente, porque usted nos ha dicho que le
dieron instrucciones, que a viento y marea hiciera el puente,
antes de que el 10 del 10 del 10 ...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Tenía el objetivo primordial de inaugurar antes de que
entraran los enfermos para evitar riesgos de ...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Hubo un conseller aquí que dijo que la estética, y está en el
Diari de Sessions, la estética en aquel momento no era
importante.

El declarar el expediente del macropuente de tramitación
urgente, ¿acortaron ustedes los plazos?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Repito, en estos momentos yo no estaba allí, la ley dice
cuando se puede o no se puede, y qué implica los plazos. A
partir de ahí, esto son hechos acaecidos antes de mi llegada.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Incluso, ustedes, cuando adjudicaron, el departamento,
valoraron ya el simple hecho de presentarse al concurso, dada
la urgencia de la tramitación y las fechas que han tenido para
presentar.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Como le repito, estos fuerons actos antes de que yo llegara
y yo no participé en esa evaluación.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, claro.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Ni tengo datos, es verdad, mire usted la fecha, por favor.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¡Los asumió, eh!

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

¿Cómo?

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, sí, los asumió totalmente.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Yo, perdone, yo asumo un contrato que me entregan, no otra
cosa, eh.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

No, la obra, la obra, ya estaba usted. Se aprobó la
contratación y adjudicación de la obra sin contar con ningún
informe ni estudio de patrimonio histórico, más en una zona
donde hay tres bienes de interés declarados, interés cultural: está
el Secar de la Real, está la Síquia den Baster y la Síquia de la
Vila; ve normal poner en marcha un proyecto en una zona que
conocían, que el propio Consell de Mallorca tiene el
Departamento de Patrimonio y lo inicien sin ni siquiera ningún
estudio?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No sé si era o no normal, no sé cuáles eran las prácticas
habituales en aquella época. Y como le he dicho, el proyecto
tenía una serie de defectos que causaron problemas de dinero y
de plazo, que luego hubo que intentar recuperarlo para poder
llegar a tiempo y una de las cosas que salieron fue que me
encontré, una vez llegado yo ahí, el informe, bueno, que llegó
a pocos días después de yo integrarme, sobre el tema
patrimonial que había aquella síquia y había que sentar una pila
para (...)

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, sabe que una de las cuestiones que nos generó ese
sobrecoste, que usted niega, que de 5,3 a 7,3, o 7,01...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No, yo no he negado nada, ...
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EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

No, no, es que me reduce los sobrecostes ya se lo dice hasta
la Sindicatura de Comptes, pero bueno, no pasa nada. ¿Sabe que
uno de los modificados, el famoso modificado 1, el único legal
que hicieron, el único legal que hicieron porque el modificado
2 en su etapa no es legal, pero bueno, entraremos ...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Bueno, eso de la legalidad, dejémoslo, es un tema que si
quiere discutimos un rato, pero ...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Lo dice el informe, lo dice el secretario del Consell, no lo
digo yo...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

(...) hace un informe ...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Déjeme que le haga una pregunta y después llegaremos a ese
informe, no se ponga, ...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No, es que como dice cosas que no son exactamente ciertas,
pues ...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Mire, pues debido a que detectó que había un BIC, que era
la Síquia de la Vila, tuvieron que mover la famosa pila 3...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No, no se movió.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

No, no, sí, se desplazó, claro que se desplazó, lo dice el
informe técnico.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Se modificó la cimentación, que no es lo mismo.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Efectivamente, y...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No es lo mismo, ¿eh?

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

...y la línea de alta tensión... Bueno...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Desplazar un pila supone cambiar el trazado de un puente.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

No, no, lo dice bien claro, que cambiaron ustedes la
ubicación.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Se hacen (...).

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Usted puede pintarlo de rosa, si quiera.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No, de rosa, no.

(Remor de veus)

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

La realidad. Nos costó esto y una línea de alta tensión, que
ya los licitantes decían que existía, nos costó 1,07 millones de
euros más.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Creo que usted..., perdone, pero está confundiendo las cifras.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

No, no, no. Modificado 1, 1,07, no me lo pinte de rosa.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Mire, creo que...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Es lo que ha pagado el consell.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Puedo explicarle lo de los sobrecostes que ha habido y por
qué razón, si me deja, si le interesa.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, cuando lleguemos a los modificados yo le dejaré
explicar.
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EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Bueno, se lo agradeceré.

(Algunes rialles)

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, porque es que me adelanta cosas para no contestar lo que
le pregunto.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Hombre, es que está haciendo comentarios de cosas que son
datos que no estoy de acuerdo, pues quiero explicarlos.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Sabe que el puente lo realizaron situado el trazado sobre el
BIC de la Síquia de la Vila?, ¿era consciente?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Yo cuando se hizo no era consciente, soy consciente ahora.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¡Ah!, vale.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Repito, me está usted diciendo cosas que ocurrieron cuando
yo no estaba. Yo no hice..., yo no proyecté ningún puente
encima de la Vila.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Cuando ejecutaron la obra, cuando ejecutaron la obra, estaba
ahí, sí, claro.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Lo comunicaron, y se tomaron las medidas oportunas para
(...)

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Llevaba más de 700 años ahí, era difícil moverlo, yo lo
entiendo.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

(...).

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Mire, el mismo día 24 de noviembre de 2009 aprueban el
proyecto, inician el expediente de contratación, realizan todos...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

¿Qué día?, ¿qué día?

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

El día 24 de noviembre de 2009. Ya se que usted me dirá
que no estaba...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No estaba, es verdad, es un hecho.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

No estaba, nunca está, usted no está cuando se le espera.
Mire...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

¿Cómo? Perdone, no le entendido. ¿Qué ha dicho?

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

No, no, es que veo que el expediente lo ejecutó usted y no
conoce nada, me dice...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Perdone, yo ejecuté una parte del expediente.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Mire, por su experiencia, el 24 de noviembre de 2009
aprueban el proyecto, en una misma mañana, ¿eh?, inician el
expediente de contratación y realizan todos los informes. ¿Esta
celeridad es habitual en...?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Tendría que preguntarle al (...) que estaba allí en este
momento.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Es que los que han venido, el conseller de Hacienda..., sí, me
parece que no se le oye, sí; el conseller de Hacienda, el Sr.
Alemany, después conseller de Obras Públicas, tampoco ha
dado explicación. Todos los que han venido aquí...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

A mí no me diga (...) esta persona, yo doy la que sé de lo
que yo soy responsable. Cosas ocurridas con anterioridad, por
favor, pregúnteselo a quien estaba en aquella época, que no era
yo.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, sí, claro. Sí, no, no ha sabido dar explicación. 
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EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

¿Le hay llamado?

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, sí, claro.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

¿A Gonzalo Aguiar?

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

No, el Sr. Gonzalo Aguiar no ha venido...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

¡Ah!, (...) persona responsable.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

...pero es que tenía un responsable político.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Sí señor...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Aquí ha venido el conseller de Hacienda...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

...Antoni Pascual.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

No, y el conseller de Hacienda Antonio Alemany,
vicepresidente del Consell, que era el que realizó la
adjudicación.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Tengo entendido que no era el responsable de Obras
Públicas, pero bueno, puedo estar equivocado.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, de Hacienda, ¿era responsable de Hacienda y
contratación?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

De Obras Públicas creo que no era.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿De Hacienda y contratación?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

De Obras Públicas creo que no era.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Pues firma los expedientes él, veo que desconoce...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

De Obras Públicas no era, en fin...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Mire, no entre en un debate con tal de distanciar la cosa.
Mire...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Creo que (...), pero bueno...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿No es curioso...?, ¿no es curioso...?

(Se sent una veu de fons inintelAligible)

¿Eh? ...que la propuesta de modificado 1..., ésta la conocerá,
supongo, ¿o tampoco?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Sí, sí.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Ah, menos mal. ¿...sea firmada el mismo día que se aprueba
el inicio del modificado? ¿Aquí no hay unas celeridades
galopantes?, galopantes.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Dice usted que el día que se inicia el modificado...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, sí.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

...se aprueba...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿No es extraño que la propuesta de modificado... -búsquela,
yo tengo un resumen, también...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Dígame qué fecha es.
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EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

...se haga el mismo día?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Dígame qué fecha es, por favor.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Mírelo, mírelo. 15 de junio.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

15 de...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Junio.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

¿En junio? Propuesta de orden de estudio, sí...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Propuesta de orden de estudio de modificado, y lo firma el
mismo día el director insular, que creo que es usted. 

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Ese día autorizo..., pongo... Es verdad, sí.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Vale, pues muy bien, el mismo día. Esto es de una
celeridad...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

¿El mismo día que qué?, ¿el mismo día que qué? El día 15,
propuesta de orden, vale; luego se autoriza el expediente el 16.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

El 15, el 15. La propuesta de orden de estudio es el mismo
día que su informe, 15 de junio, aquí está. Es una celeridad... 

Yo le hago una pregunta, usted me contestará lo que quiera
contestar, como está haciendo. ¿No considera -vamos a ver- un
despropósito que el mayor puente de Baleares, 280 metros de
largo, 10 metros de ancho, 10 metros de ancho, en una zona
sensible como La Real y sensible como la Serra de Tramuntana,
lo pasen...?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Mire...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Le hago la pregunta y después me contesta?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Haga la pregunta.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿No es una triquiñuela pasarlo como una intersección?, un
poco más y un camino peatonal.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Repito: los actos que hicieron antes de mí no tienen nada
que ver conmigo, (...). En cualquier caso las normas, las leyes
vigentes dicen lo que dicen; si a usted no le gusta la ley,
cámbiela.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Vale. ¿No es totalmente irregular que usted, cargo político,
aprovechando la ausencia de cinco días de vacaciones en agosto
del director de la obra vaya a la obra y exija modificaciones en
el programa y ejecuciones de obra como le dijo el director de
obra?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Mire, durante toda la obra, desde el primer día, yo seguí día
a día, casi hora a hora, la ejecución de esa obra, porque era
importante para el consell y para Mallorca que se abriera antes
de la fecha. Mi experiencia en este tema es amplia, es conocida
y si quiere se la puede explicar, pero... Entonces mi experiencia
era importante. Como director insular era obligación mía, (...)
mía que fuera y funcionara, con lo cual...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Pues eso no lo dice...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

...fui repetidas... si me deja continuar, fui repetidas veces a la
obra durante toda su ejecución, prácticamente (...) cada semana,
hubiera o no hubiera dirección de obra, y también hubo
reuniones en mi despacho con la dirección de obra y con los
contratistas para asegurarme de que aquello se iba a cumplir (...)
los objetivos planteados.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Pues el director de obra no lo considera. ¿Recuerda este
informe?
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EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

El director de obra cometieron..., perdón, había dos
directores de obra y cometieron un error, que yo les reproché en
su día...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¡Ah...!

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

...que fue irse de vacaciones juntos los dos, lo cual me parece
que no es lo correcto cuando hay dos responsables (...).

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Mire, director...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Evidentemente yo, en mi actitud habitual, seguí yendo a ver
cómo estaban las obras. El tema de los plazos no fue un día, fue
todo a lo largo, y evidentemente, como usted puede pensar, una
(...) de una obra no se hace en un par de horitas. La exigencia
mía a la constructora y a la dirección de obra, a los dos, de que...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Es que tengo poco tiempo para preguntarle.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Bueno, pero creo que puedo acabar lo que me ha
preguntado, ¿no? Para asegurarme del cumplimiento de todos
los plazos y del objetivo final era insistente, y eso fue, como
digo, varias veces durante la obra a reorganizarla, porque hubo
retrasos, unos por caso de error del proyecto y otros
sobrevenidos por razones de terceros. Es así como fue,
entonces, esté (...) o no esté, (...).

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Mire, Sr. Santamaría...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Dígame.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

...el director de obra, aquí firma uno que no diremos el nombre
porque es un funcionario, y yo mire que llevo tiempo viendo
informes de estas administraciones, pero ¿no es muy grave que
el director de obra al volver de sus días de ausencia, cinco días
de ausencia en agosto, le haga un informe diciendo que lo que
usted impuso, dice, “presenta dudas de carácter técnico y
económico; el programa que usted ha diseñado, para ser real -y
pone entre paréntesis ‘simplemente creíble’- y que el programa
presenta las siguientes incoherencias, entre ellas que con su
orden dada por usted no se puede garantizar la estabilidad
estructural del puente por riesgo de colapso”. Creo que es uno
de los informes más duros que he visto de un funcionario contra

un cargo político, negándole incluso que el fraguado del
hormigón que ustedes proponen se cumpla en esas fechas, y le
dice que tenga cuidado, que así evitaremos fracasos del tipo
acaecido en el puente de Montuïri de la M-15 hacía dos años;
eran tres pero hacía dos años, y le da una serie de tirones de
oreja técnicos que son bastante contundentes...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Mire, (...)

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

...y esto es el informe. Un funcionario se va cinco días, usted
concierta -lo dice él, no lo digo yo, ¿eh?- lo dice...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No, es que este funcionario...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Termino. Usted concierta una visita de obra e introduce unas
modificaciones, mire, aquí está la orden suya firmada...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Eso, cuando (...), perdón, eso es una expresión que ponen
ellos, ¿de acuerdo?, es así.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Bueno, esto es la firma suya.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Yo no impongo nada, yo exijo...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Termino, y usted me contesta...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

...exijo... ¿Puedo acabar? (...)

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

No, yo termino. ...y usted presenta unas incoherencias
técnicas que el funcionario, cuando vuelve de sus cinco días de
vacaciones le hace este informe.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

¿Cuál es la pregunta?
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EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Ah, no sé, quería contestar hace un rato.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Está usted (...).

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Yo se lo pregunto. ¿No considera..., no le parece muy grave
que el técnico cuando vuelva de sus cinco días de vacaciones le
haga un informe a usted diciendo que no sólo presenta su plan
de trabajo dudas técnicas y económicas, sino que ni es real y
dice ni creíble, y que presenta las siguientes incoherencias, y le
mete cuatro?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Mire, primero, el plan de trabajo no es mío, es de la
constructora.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Usted lo impuso, ¿no?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No, yo exijo solución a los problemas de retraso acaecidos
por errores del proyecto que él mismo había dirigido, o sea, esos
(...) de obra, en una cosa que a mí no me gusta nada, y cuando
(...) cambié (...), no puede ser, creo que es un error...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿En los cinco días de vacaciones del técnico?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

¿Puedo acabar?

EL SR. PRESIDENT:

Sr. Veramendi, deixi acabar...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

...que el mismo que dirige el proyecto...

EL SR. PRESIDENT:

Sr. Diéguez, por favor...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

...el mismo que valora la ejecución, es el mismo que dirige las
obras; los errores que comete tiende a ocultarlos o (...) a
terceros. El proyecto tenía errores graves de cumplimiento de
plazos, (..) que usted ha dicho anteriormente; es increíble que en
el proyecto no estuviera prevista adecuadamente la resolución
del problema eléctrico. (...) el problema; es más, (...) fue por
eso, (...) casi dos meses en este punto porque debido a ese tema
cuando yo llegué no había...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

No le quiero interrumpir, Sr. Santamaría, ¿pero justo los
cinco días que se va el director de obra de vacaciones?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Le repito, le repito (...) veces, eso es un escrito que hace un
señor enfadado porque no quiere...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¡Ah!, enfadado..., ¡el director de la obra estaba enfadado con
usted!

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

...porque no está consiguiendo sus objetivos, porque le estaba
reprochando constantemente, como le dije, errores del proyecto.
En ese caso si usted compara ese escrito con la realidad que
ocurrió después verá que todo eso no es cierto, primero...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Bueno, pues mire si lo...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Se lo puedo explicar, ¿de acuerdo?, si me deja.

EL SR. PRESIDENT:

Deixi acabar l’exposició, Sr. Veramendi, per favor.
Continuï.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Por ejemplo el tema de los hormigones que habla es un tema
habitual de resolverlo, estaba ya previsto por parte de la
constructora, y de hecho se resolvió, y que yo sepa el puente no
ha tenido ningún problema estructural ni funcional. Habla de
(...).

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Iniciado..., perdone, puesto en marcha el puente el mismo
técnico ya le advierte de problemas estructurales. Llegaremos
si nos da tiempo.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Mire, el segundo caso habla de unos incrementos de coste
que luego evidentemente, se puede comprobar, no se han
cumplido, porque habla de un sobrecoste por aceleraciones de
400 y pico mil euros, y uno (...) mil que luego no es verdad. Si
usted ve el desglose de los sobrecostes se da cuenta que no hay
ningún sobrecoste derivado de la aceleración, salvo uno que me
pareció correcto, que era una prueba dinámica de carga.
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EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Mire, tras este informe tan grave del técnico, que usted...,
estaba enfadado ese técnico, no sé qué le pasaba a ese técnico y
eso que volvía de vacaciones, pues esa broma, ese cambio del
plan de obras y desvíos y tal, generó el modificado 2.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No es verdad.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, sí, generó el modificado 2, el mismo informe lo dice...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No es verdad.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

...que genera un modificado 2 por valor de 229.000 euros más.
Es más...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Ese informe...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Vamos a entrar en el modificado 2, si quiere.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

(...) informe (...)

EL SR. PRESIDENT:

Senyor compareixent, deixi acabar que formuli la pregunta,
per favor.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Es que ha dicho una cosa que...

EL SR. PRESIDENT:

Una vegada que acabi de formular la pregunta vostè contesti
el que vostè consideri.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿No lo ve irregular que el 18 de febrero de 2011, el puente
ya funcionando, ¿no?, el puente que ya funcionaba desde
diciembre y la Sra. Armengol ya se hizo la foto allá, autorizaron
el inicio del modificado 2, y el secretario general del consell le
diga en un informe que es desfavorable a ello? ¿Sabe que ese
modificado legalmente no ha sido ni adjudicado ni había partida
presupuestaria?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Mire, el modificado número 2 incluye varias cosas, la mayor
parte de las cuales no estaban ejecutadas cuando se tramita,
¿vale? Había un carril adicional para resolver el problema de
tráfico de vehículos de autobuses y para emergencia, porque al
ser un carril único de entrada a la rotonda cualquier cola hubiera
impedido que una ambulancia llegara al hospital en un tiempo
razonable, y evidentemente no se podía permitir que pudiera
haber un muerto en la rotonda porque la ambulancia llegara
tarde. El segundo carril era necesario. El problema es que el
segundo carril no estaba previsto en el proyecto, que era como
debiera de haber sido. Entonces ese carril es un error del
proyecto no haberlo incorporado.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿Y por qué no lo modificaron en su momento?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Mire, le repito como están las cosas. Los proyectos han ido
apareciendo..., el proyecto tiene sus errores y no todos salieron
el primer día...

EL SR. PRESIDENT:

Vagi acabant, Sr. Veramendi.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, mire...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

El primer día salieron dos errores gravísimos...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Mire, vamos a dos puntos finales, si le parece, que me dice
que no sufrió estructura. 

EL SR. PRESIDENT:

Vagi acabant.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¿No es grave que el 5 de enero de 2011, funcionando el
puente, el director de la obra, ese enfadado que usted dice, les
diga que visto el incremento desmesurado de tráfico -ni
intensidades medias, ni nada, veo que calculaban para el nuevo
hospital- que ha desbordado las previsiones se ha de reforzar la
caja metálica del puente y reforzar todo el puente? Esto es como
lo indica el técnico.
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EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Mire, todo esto pregúnteselo a él, por qué en el proyecto no
lo tuvo en cuenta, porque el problema de estas...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¡Este funcionario...!

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

...el problema de estas cosas... Sí, no es precisamente el figura
de la...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Bueno, tampoco hay que menospreciar a un funcionario,
¿eh?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

No, creo que tampoco hay que acusar a un director de cosas
que no son ciertas. 

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Bien. Si todo lo carga en el funcionario ya vemos un poco
cómo se hacían las cosas. Mire...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Ya lo veo, un proyecto que tiene problemas graves de
ejecución...

EL SR. PRESIDENT:

Acabi, Sr. Veramendi.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Termino, termino. La Sindicatura de Cuentas pone de
manifiesto hasta siete deficiencias graves en el contrato de obra
del puente, y cinco más en el modificado que usted tramitó, el
modificado 1, lindeces como que la necesidad del acceso se
podía haber previsto con más antelación desde el inicio de la
construcción del puente...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Estoy de acuerdo con esto.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Esto lo... Totalmente, ¿no?, es que hay quien dice que lo
hizo cuando tocaba.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Pero..., perdone, ¿quién tiene que haberlo previsto, eso?
¿Quizás el proyectista?, ¿quizás el director insular en aquel
momento?

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

O sea, el gobierno de la Sra. Armengol, en pocas palabras.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

El Sr. Gonzalo Aguiar y el ingeniero Joan Reus.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

No diga nombres de funcionarios. Que dependían, que
dependían de la Sra. Armengol. Mire, curiosamente el informe...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Perdone, es que...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

...el informe que justifica la adjudicación es posterior a ésta, o
sea, vistieron el muñeco ya cuando lo tenían. Formalizaron
ustedes el contrato fuera de plazo, no justifican la elección del
procedimiento, no lo publican en el registro. Modificado 1, no
incumplen..., incumplen el plazo de ejecución aprobado...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Todo eso que ha dicho son cosas anteriores a cuando yo
estaba.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Sí, claro, pero era el gobierno de la Sra. Armengol. Es que
a mí me parece muy bien que usted...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

El que está aquí soy yo, no la Sra. Armengol.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Mire, ahora le conté. Modificado 1, suyo, ¿eh?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Dígame.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Suyo. Incumplen el plazo de ejecución aprobado, el acta de
recepción la firmaron con posterioridad al plazo máximo fijado,
incumplieron el plazo desde la recepción para aprobar
certificación final, no pagaron el precio dentro de los plazos
legales... ¿No es un poco despropósito?
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EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

La (...) final, si no recuerdo mal, la ha tramitado el Gobierno
actual. 

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Lo dice la Sindicatura. No. Ha tramitado un reconocimiento
(...).

EL SR. PRESIDENT:

Sr. Veramendi, acabi ja, conclogui amb una pregunta perquè
se li ha acabat el temps.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Mire, la Sindicatura de Cuentas, lo digo porque hay quien ha
intentado tomarnos el pelo en esta comisión con sus
comparecencias, la Sindicatura de Cuentas dice bien claro...

(Remor de veus)

A ver, por favor...

EL SR. PRESIDENT:

Continuï, Sr. Veramendi. Per favor, una mica de silenci, una
mica de silenci, per favor.

(Continua la remor de veus)

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

La Sindicatura de Cuentas dice bien claro que un
reconocimiento extrajudicial de crédito no es legalizar la
situación, simplemente es evitar un enriquecimiento ilícito o
innecesario de la administración. Por consiguiente ese
modificado 2 que ustedes iniciaron que no existió y que se
ejecutó, el técnico ese enfadado que usted dice, que era el
director de la obra, es un funcionario...

EL SR. PRESIDENT:

Senyor..., senyor...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

...le correspondió tramitar que alguien pagara lo que había
hecho la UTE y que ustedes no habían ni tramitado ni
adjudicado, obras sin adjudicación. ¿Es así?

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

La necesidad de la obra (...) insular para poder tener la obra
a tiempo hizo que no se pararan las obras durante la tramitación
del modificado, al menos aquellas que eran imprescindibles.
Son las únicas que están incorporadas a (...) deuda (...) tiene
200.000 euros, creo recordar, con modificado eran 400.000 y
pico. Es decir, no todo aquello, aquella parte que era
imprescindible. (...) fueron el refuerzo del puente y cosas
similares.

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¡Ah!, el refuerzo del puente.

EL SR. PRESIDENT:

Molt bé, moltes...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

El refuerzo del puente, que vino porque el tráfico (...).
Entonces ese tráfico sobrevenido no es que vino durante las
obras, pregúntele al funcionario de turno...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

¡Vaya por Dios!

EL SR. PRESIDENT:

Molt bé...

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

...para (...)

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

Es brillante que adjudique por 5,3...

EL SR. PRESIDENT:

Sr. Veramendi, Sr. Veramendi...

EL SR. VERAMENDI I MESTRE:

...y les cueste más de 7 millones de euros. (...) un 40%, lo
niegue usted o lo niegue quien sea.

EL SR. PRESIDENT:

Sr. Veramendi, ha acabat el seu temps. Ha acabat el seu
temps, Sr. Veramendi. Gràcies.

Per acabar aquesta comissió només volem agrair la
compareixença del Sr. Santamaría, y no havent-hi més
assumptes a tractar s’aixeca la sessió.

EL SR. SANTAMARÍA I CASALS:

Gràcies.
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